

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis data yang telah di peroleh dari KSP Kopdit Solidaritas Kupang maka peneliti menyimpulkan bahwa:

Perkembangan arus kas operasi KSP Kopdit Solidaritas Kupang pada tahun 2020-2022 mengalami fluktuasi. Kenaikan arus kas operasi pada tahun 2021 menunjukkan bahwa koperasi masih dalam kondisi baik dalam menghasilkan kas untuk menjalankan aktivitas operasi, sedangkan penurunan pada tahun 2022 disebabkan kenaikan pada piutang, titipan anggota, dan beban yang masih harus dibayar. Perkembangan arus kas keluar untuk aktivitas investasi pada tahun 2020-2022 mengalami kenaikan, hal ini disebabkan karena penambahan properti investasi, penambahan aset lain-lain, penambahan penyertaan dan pembelian aset tetap. Perkembangan arus kas pendanaan pada tahun 2020-2022 mengalami penurunan karena karena SHU dialokasikan untuk membayar kewajiban jangka panjang, simpanan pokok, simpanan wajib, cadangan pembangunan gedung, cadangan pengembangan, cadangan tujuan risiko, dancadangan umum.

5.2 Implikasi Teoritis

Laporan keuangan KSP Kopdit Solidaritas Kupang pada tahun 2020-2022 kurang baik karena koperasi tidak mampu membayar kewajiban lancarnya melalui arus kas operasi, tidak mampu membayar total hutangnya melalui arus kas operasi bersih, kesulitan membiayai pengeluaran modalnya seperti membayar dividen

kepada anggota melalui arus kas operasi saja, memiliki kemampuan yang rendah dalam membayar komitmenkomitmennya (bunga, pajak, dan dividen), kurang mampu membayar hutang lancar berdasarkan arus kas operasi bersih, serta kurang mampu menyediakan kas untuk memenuhi kewajibannya, tetapi pada tahun 2021 koperasi masih memiliki modal yang cukup untuk investasi dan pembayaran hutang serta koperasi masih mampu membayar biaya bunga dengan arus kas operasi pada tahun 2020-2022.

5.3 Implikasi Terapan

Sesuai dengan hasil penelitian dan hal-hal yang terkait mengenai keterbatasan penelitian maka peneliti memberikan saran sebagai berikut:

5.3.1 Bagi Koperasi Kredit Solidaritas

KSP Kopedit Solidaritas Kupang harus meningkatkan arus kas dari aktivitas operasi dengan cara melakukan penyaluran kredit secara maksimal sehingga memperoleh jasa pinjaman anggota dan melakukan pembayaran jasa simpanan agar kewajiban terpenuhi. KSP Kopedit Solidaritas Kupang harus dapat memaksimalkan dan mengelola arus kas dari pendanaan yang didapat dari anggotanya agar proses swadaya (dari anggota, oleh anggota dan untuk anggota) tetap dilakukan.

5.3.2 Bagi peneliti selanjutnya

dalam menentukan akun-akun dalam laporan keuangan koperasi yang digunakan pada rasio arus kas harus ditanyakan langsung ke bagian

keuangannya agar sesuai dengan rasio arus kas yang digunakan dalam penelitian.